

Zusammenarbeit mit Hartmann Jobcoaching

Bike Profi holt sich Unterstützung bei der Integration von Hilfskräften in den Fahrradwerkstätten

Um geeignete Fachkräfte für den Personalmangel in den Fahrradwerkstätten zu rekrutieren, arbeitet Bike Profi unter anderem mit Hartmann Jobcoaching zusammen. Das Team von Helene Hartmann unterstützt Bike Profi bei der Rekrutierung von Hilfskräften für die Servicewerkstätte und der Integration von Arbeitssuchenden, insbesondere auch von Flüchtlingen. Bike Profi ist überzeugt, mit dieser Zusammenarbeit geeignetes Fachpersonal zu finden und den Fahrradfachhandel positiv zu beeinflussen.

Insbesondere in den Servicewerkstätten der Velogeschäfte steht der Schweizer Fahrradfachhandel vor einem Personalmangel. Bike Profi präsentierte daher bereits im September 2021 einen Lösungsansatz und lancierte ein Programm, bei dem Händler – auch jene die nicht Mitglied bei Bike Profi sind – ihren Personalbedarf über eine Plattform anmelden können. Die daraus resultierenden, geeigneten Anwärter*innen verbringen zuerst eine Schnupperwoche beim Händler und werden anschliessend zwei Wochen in die Ausbildungsakademie (Einzelausbildung) von Bike Profi geschickt, um die Arbeiten am Fahrrad zu erlernen. Die Retail-Serviceorganisation arbeitet dabei mit Institutionen für Integration zusammen, um ausländischen Staatsangehörigen sowie Flüchtlingen den Einstieg in die Arbeitswelt zu erleichtern. Für die Ausbildung werden auch Stellensuchende vom RAV berücksichtigt. Die Vorselektion von geeigneten Kandidaten, die vom RAV oder den Sozialen Diensten gemeldet werden, wird durch die Hartmann Jobcoaching AG getätigt.



Um qualifiziertes Personal zu finden, wird Bike Profi von **Hartmann Jobcoaching AG** unterstützt.



Helene Hartmann und ihr Team weisen langjährige Erfahrungen in der Integration von Arbeitssuchenden in den Arbeitsmarkt vor. Hartmann Jobcoaching AG ist im Arbeitsmarkt bestens vernetzt und arbeitet auch mit Gemeinden und deren Sozialdiensten zusammen. Roland Felder, CEO der ANWR-GARANT SWISS AG sieht viele Vorteile in der Zusammenarbeit: «Ich bin überzeugt, dass wir gemeinsam qualitativ einiges zugunsten des Fahrradfachhandels bewegen können». Mit gut ausgebildeten Fachkräften kann dem Personalmangel in der Fahrradbranche effektiv entgegengewirkt werden.



Rekrutierung von Werkstattpersonal

«Um eine Anstellung in der Fahrradbranche zu erhalten, sei besonders der Wille entscheidend», so Roland Felder. Bei der Rekrutierung von Hilfskräften achtet Bike Profi zudem auf die Teamfähigkeit sowie die benötigten Skills, die in der Fahrradbranche essenziell sind. Diese Eigenschaften sind auch für Helen Hartmann beim Einstellungsgespräch von Werkstattmitarbeitenden entscheidend: «Wir achten besonders auf das handwerkliche Geschick unserer Klientinnen und Klienten. Darunter gibt es beispielsweise auch Asylbewerber*innen, die in ihrem Heimatland bereits mit Fahrrädern gearbeitet haben.» Es werden allerdings nicht nur Kandidatinnen und Kandidaten berücksichtigt, die bereits mit Arbeiten am Fahrrad vertraut sind. Viel wichtiger ist Interesse an der Anstellung, die Zuverlässigkeit der Bewerber*innen und dass die Person bemüht ist, sich gut ins Team einzubringen. Die praktischen Fähigkeiten werden beim Einstellungsgespräch nicht direkt überprüft, dazu dient die Schnupperwoche, welche die Hilfskräfte nach erfolgreichem Gespräch bei einem Händler absolvieren. Hartmann Jobcoaching AG zieht zudem nur Bewerber*innen in Betracht, die gewisse kommunikative Fähigkeiten vorweisen und über ausreichende Deutschkenntnisse verfügen.

Zukunftsvisionen

Roland Felder sieht grosses Potential im Jobcoaching. Auch in den anderen Branchen der ANWR-GARANT SWISS AG, dem Sport- und Schuhfachhandel, sieht er Möglichkeiten, in Zukunft entsprechende Konzepte an den Markt zu bringen. «Eine weitere grosse Hilfe ist dabei die Akademie der ANWR-GARANT SWISS AG, die für die Ausbildung der Mitarbeitenden unserer Partner zuständig ist». Die Retail-Serviceorganisation ist zudem immer auf der Suche nach Unternehmen, die wie Hartmann Jobcoaching AG in anderen Kantonen Verbindung zu Behörden haben, um die Integration von Hilfskräften in der Fahrradbranche zu vereinfachen.

Kurzfassung

Im Fahrradfachhandel herrscht insbesondere in den Werkstätten grosser Personalmangel. Bike Profi wirkt dem entgegen, indem sie ein Ausbildungsprogramm für Hilfskräfte in Servicewerkstätten anbieten. Für das Programm werden auch Flüchtlinge sowie Arbeitssuchende vom RAV berücksichtigt. Um eine einwandfreie Integration der Anwärter*innen sicherzustellen, wird Bike Profi unter anderem von Hartmann Jobcoaching AG unterstützt. Helene Hartmann und ihr Team weisen langjährige Erfahrungen in der Integration von Arbeitssuchenden in den Arbeitsmarkt vor und arbeiten mit Gemeinden und deren Sozialdiensten zusammen. Besonders wichtig, um eine Anstellung in der Fahrradbranche zu erhalten, sind der Wille und das Interesse sowie gewisses handwerkliches Geschick. Roland Felder, CEO der ANWR-GARANT SWISS AG sieht grosses Potential in der Zusammenarbeit mit Jobcoaching Unternehmen, auch für die anderen Branchen der Retail-Serviceorganisation, dem Sport- und Schuhfachhandel.

Über Bike Profi

Bike Profi wurde gegründet, um den Velofachhandel weiterzuentwickeln und für die Zukunft auszurichten. Dabei greift die Retail-Serviceorganisation auf das Wissen und die Ressourcen der Dachorganisation ANWR-GARANT SWISS AG zurück, die ähnliche Geschäftsmodelle bereits erfolgreich im Schuhhandel (ANWR) und Sporthandel (SPORT 2000) betreibt. Bike Profi unterstützt die angeschlossenen Fachgeschäfte in der Geschäftsadministration, der Beschaffung und in der betrieblichen und strategischen Weiterentwicklung des Unternehmens. Partnerhändler können dadurch ihr Unternehmen rentabler, effizienter und kompetenter organisieren. Die angeschlossenen Lieferanten begleitet und unterstützt die Bike Profi unter anderem in ihren digitalen Handelsprozessen, bietet ein attraktives Vorfinanzierungstool sowie zeitgerechte Logistiklösungen an und sichert das Delkredere durch die eigene Hausbank ab.

Mehr Informationen zum Bereich Fahrradfachhandel unter www.bikeprofi.ch

Kontakt:

Reto Müller, Strategischer Category Manager Bike Profi, ANWR-GARANT SWISS AG
reto.mueller@agsag.ch oder +41 79 607 48 83



Über ANWR-GARANT SWISS AG

Die ANWR-GARANT SWISS AG versteht es, traditionelle Werte und fortschrittliche Strategien höchst effektiv im Interesse des selbstständigen Fachhandels zu verbinden. Durch jahrzehntelange Erfahrung im Dienstleistungsbereich setzt die ANWR GROUP Trends, reagiert auf Marktveränderungen und entwickelt Visionen für die Zukunft. Das breite Service- und Dienstleistungsangebot richtet sich an eigenständige im Schuh-, Sport- und Fahrradbereich. Die Retail-Serviceorganisationen dieser Fachgebiete – ANWR Schuh, SPORT 2000 und Bike Profi – unterstützen die Händler im Marketing, der Warenbeschaffung und vielen weiteren Dienstleistungen.

Mehr Informationen zum Unternehmen unter www.agsag.ch

Pressekontakt



360 brand connection
Agentur für PR und Digital Marketing
Seestrasse 97
CH-8800 Thalwil
+41 44 721 36 00
info@360brandconnection.ch
www.360brandconnection.ch

Keywords: Jobcoaching, Personalmangel, Fahrradwerkstatt